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Nuno Almeida, presidente da União das Freguesias de Anta e Guetim

“trabalhar no seguimento do 
mandato anterior”
O presidente da Junta de Fre-

guesia de Anta e Guetim, Nuno 
Almeida, explica que o trabalho 
tem sido feito no seguimento do 
mandato anterior. “Estamos já 
em negociações com a Câmara 
Municipal para projetar o futuro”. 
De acordo com Nuno Almeida, 
“tem corrido tudo bem” desde a 
tomada de posse. “Estamos a es-
tabelecer a normalidade e a defi-
nir os papéis de cada elemento 
da direção. Temos de resolver to-
dos os protocolos diretivos para 
este novo ano. Estamos a criar o 
plano estratégico para este man-
dato”, com a “redefinição e por-
menorização de toda a interven-
ção que será feita nos próximos 
quatro anos”, bem como a “ali-
nhavar os novos projetos”.

No que se refere a obras, a 
Junta de Freguesia de Anta e 

Manuel Dias, presidente da Junta de Freguesia de Paramos

“estamos a investir na reconstrução 
de passeios com o apoio popular”
“Até agora temos apenas feito 

uma gestão corrente. Temos um 
plano de atividades que consiste 
no programa com que nos subte-
mos às eleições e vamos apostar 
na realização dos objetivos que 
nele constam”, afirma o presi-
dente da Junta de Freguesia de 
Paramos, Manuel Dias. “Alguns 
objetivos são comuns com os da 
própria Câmara Municipal. Ou-
tros não. Ultimamente estamos a 
investir na reconstrução de pas-
seios com o apoio popular: nós 
damos a mão de obra e as pesso-
as dão-nos o material. Já fizemos 
várias centenas de metros neste 
mandato. Estamos ainda a cons-
truir mais um passeio de 12 ou 
14 metros. Para além da limpeza 
normal da freguesia, temos tam-
bém feito a poda das árvores”. É 
uma tarefa que não faz parte das 
competências da Junta de Fre-

guesia. No entanto, Manuel Dias, 
não esconde a vontade de que a 
gestão dos espaços verdes pas-
se a ser da responsabilidade da 
Junta. “Neste momento temos 
todas as árvores da freguesia 
podadas: no adro da igreja, na 
via pública, no salão paroquial. 
Quando vemos uma lacuna a 

neste nível, antecipamo-nos à 
Câmara e resolvemos o proble-
ma”. Manuel Dias acrescenta que 
assim que “o orçamento para a 
Junta de Freguesia de Paramos 
for aprovado na assembleia mu-
nicipal”, poderão ter verbas para 
começar a cumprir com mais 
ações do programa. JA

Os anunciantes desta página desejam a todos os seus clientes um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo Os anunciantes desta página desejam a todos os seus clientes um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo
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Foram eleitos 

em outubro e 

tomaram posse perto 

do final desse mês. 

Porém, a situação dos 

quatro presidentes das 

Juntas de Freguesia é 

diferente. Nuno Almeida 

foi reeleito e por isso a 

aposta clara é trabalhar 

no seguimento do 

mandato anterior. em 

Paramos, Manuel Dias 

segue as mesmas 

pisadas que o edil 

antense/guetinense.  

em espinho e em 

Silvalde os panoramas 

são obrigatoriamente 

diferentes. Vasco Alves 

ribeiro e José teixeira 

fazem a sua estreia 

como presidentes 

e ainda tiveram 

pouco tempo para 

conhecer os cantos 

à casa. Porém, os 

projetos apresentados 

em campanha são 

para colocar em 

desenvolvimento. 

Guetim está, neste momento, a 
acabar de concretizar a rua dos 
Juncais e a terminar os projetos 
para o cemitério de Guetim, que 
deverão entrar em execução no 
próximo ano. “No dia 23 de de-

zembro teremos na freguesia um 
projeto de animação de Natal e 
vamos prestar também apoio 
aos mais carenciados durante a 
época natalícia”.

 JA

Vasco Alves ribeiro, presidente da Junta de Freguesia de espinho

“Já recebi mais de 200 pessoas desde que 
tomei posse”
É um dos casos que assenta na 

gíria popular do “chegou, viu e 
venceu”. Vasco Alves Ribeiro foi 
uma das grandes surpresas nas 
eleições autárquicas de outubro 
deste ano. Com Rui Torres fora 
da corrida devido ao limite de 
mandatos, o PSD apostou no es-
pinhense que não tinha dado, até 
à altura, provas em campos polí-
ticos. Já ambientado com a nova 
realidade, o novo edil espinhense 
está no cargo há praticamente 
dois meses e já mostra obra feita. 

“Há três itens que considero ser 
os mais importantes de tudo o 
que já fizemos até agora”, confes-
sa o presidente da Junta de Fre-
guesia de Espinho, Vasco Alves 
Ribeiro. Em primeiro lugar, “tenho 
tido uma política de proximidade. 
Já recebi mais de 200 pessoas 
desde que tomei posse e só rece-
bemos os espinhenses dois dias 
por semana”. Vasco Alves Ribeiro 

acredita ser essencial “ouvir as 
reclamações das pessoas na rua 
e tentar responder aos pedidos”.

O segundo ponto que tem vin-
do a ser desenvolvido pelo atual 
executivo da Junta de Freguesia 
de Espinho assenta na relação 
próxima com o centro de dia da 
cidade. “Sinto que ainda pode-
mos fazer muito mais pelo centro 
de dia. Temos de arranjar um es-
paço ainda melhor para aquelas 
pessoas. Ainda não conseguimos 
encontrar o espaço ideal, mas 
estamos a trabalhar nisso”, refere 
Vasco Alves Ribeiro.

Até agora o executivo da Junta 
de Freguesia tem vindo a inves-
tir nos edifícios da Junta e em 
alguns espaços lhe estão adju-
dicados. “Temos estado a requa-
lificar o interior da Junta, sen-
do que já pusemos iluminação 
nova, estamos a pintar as áreas 
comuns, nomeadamente o anfi-

teatro e vestiários. Estas coisas 
não se veem mas, para nós, são 
importantes”. Vasco Alves Ribei-
ro explica que, neste momento, a 
Junta de Freguesia não tem or-

çamento para mais. “O orçamen-
to que tínhamos até ao final do 
ano era praticamente nulo para 
fazer fosse o que fosse”, comen-
ta. JA

José teixeira, presidente da Junta de Freguesia de Silvalde

“arrancamos com força na limpeza da 
freguesia de silvalde”
José Teixeira foi também uma 

das grandes surpresas no noite 
eleitoral de 1 de outubro. Candi-
dato pelo PS, conseguiu voltar a 
fazer da freguesia de Silvalde um 
bastião socialista depois das vi-
tórias de Marco Gastão pelo PSD 
nas duas eleições anteriores. 

Para o presidente da Junta de 
Freguesia de Silvalde, José Tei-
xeira, “o maior desafio [desde 
que tomou posse] foi dar a co-
nhecer a verdadeira realidade 
das contas da freguesia, que tão 
eram assim tão limpinhas como o 
ex presidente da Junta descrevia. 
Afinal o que restou do orçamento 
foi um valor normal. Não foi nada 
de extraordinário”. José Teixeira 
explica que, por causa disso, foi 
necessário fazerem um orçamen-
to retificativo” de modo a conse-

guirem pagar todas as contas em 
falta até ao final do ano. “Tivemos 
de fazer um orçamento nosso à 
pressa para podermos trabalhar 
com ele. Isto foi uma prioridade 
porque queremos começar a co-
locar os nossos objetivos em prá-
tica”, afirma o atual presidente da 
Junta.

Desde a tomada de posse, o 
executivo da Junta de Freguesia 
de Espinho tem vindo a investir na 
limpeza de Silvalde: “arrancamos 
com força na limpeza da fregue-
sia. Estamos a tentar que a nos-
sa Silvalde possa voltar a ser um 
lugar onde seja possível passear 
à vontade, sem ver ruas sujas ou 
valetas cheias de ervas. Temos 
também obras para fazer, obvia-
mente, mas neste momento não 
tínhamos orçamento para estar a 

inventar”.
José Teixeira conclui que até 

agora, “o balanço é positivo”. 
“Estamos no espirito de trabalhar 
e de ajudar a freguesia. Interes-

sa-nos o que está daqui para a 
frente e não o que está para trás. 
Nessa perspetiva, vamos ultra-
passar todos os objetivos que 
nos aparecerem pela frente”. JA
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Universidade Sénior de Espinho realizou a 21.ª ceia de Natal

“EspEramos continuar com mais cEias dE 
natal E mais iniciativas como Esta”

Os anunciantes desta página desejam a todos os seus clientes um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo

Os anunciantes desta página desejam a todos os seus clientes um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo

A Universidade Sénior de 
Espinho (USE) realizou 

a 21.ª ceia de Natal no 
sábado dia 16, no Hotel 
PraiaGolfe em Espinho. 
A direção da instituição 

espera continuar com esta 
tradição nos próximos 
anos.

A presidente da direção da 
Universidade Sénior de Espinho, 

Glória Rocha, mostrou-se muito 
satisfeita com a ceia de Natal: 
“o jantar correu muito bem, a 
ementa foi do agrado geral e a 
decoração estava boa”.

Durante o jantar, como já vem 
sendo habitual, a USE recebeu a 
visita do grupo coral dos Bom-
beiros do Concelho de Espinho. 
“Vieram dar as boas festas e 
estavam todos muito anima-
dos”, comenta Glória Rocha. Os 
presentes bateram palmas ao 
ritmo das canções, cantaram e 
deixaram transparecer os sor-
risos abrilhantados pela época 
natalícia.

Durante o seu discurso na reta 
final do programa, a presidente 
da direção da USE agradeceu a 
presença de todos e mostrou o 
desejo de voltar a realizar a ceia 
natalícia nos próximos anos, es-
perando contar com mais con-
vidados. “Temos tido bastantes 
pessoas adoentadas, que têm 

receio de agravar a sua situa-
ção com um jantar fora de casa. 
Estamos a ponderar realizar um 
lanche ajantarado no próximo 
ano, em vez de um jantar, para 
evitar o frio da noite. O intuito de 
toda a direção é ver as pessoas 
felizes, a conviverem e a criarem 
novas amizades”, explica Glória 
Rocha.

Depois do jantar, foram decla-
mados alguns poemas de Natal, 
que foram muito aplaudidos. 
A terminar houve ainda tempo 
para uma atuação do grupo co-
ral da USE. 

No final, foram entregues lem-
branças natalícias a todos os 
presentes, “para nos despe-
dirmos com um bocadinho de 
doçura e alegria”, comenta a 
presidente da direção da Uni-
versidade Sénior de Espinho. No 
próximo ano esperamos conti-
nuar com mais ceias de Natal e 
outras iniciativas como esta”. JA

JR
Cabeleireiro e estética

Rua 18 nº 737 

4500 246 Espinho
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Associação espinhense apoia crianças doentes e famílias com necessidades financeiras

“Espinho solidário é um concEito quE sE 
distinguE das outras associaçõEs”

Os anunciantes desta página desejam a todos os seus clientes um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

RUI 
ABRANTES
ADVOGADO

Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

TECIDOS
MODAS

RUA 19 N.º 275
TEL. 227340413

ESPINHO

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

Festa “Cheirinho a Canela” teve lugar no Auditório da Nascente

nascEntE fEstEjou o natal E rEúnE Em 
assEmblEia dE sócios no dia 29
Os janeireiros do Rancho Re-

cordar é Viver, de Paramos, fo-
ram os primeiros a entrar em 
palco e a aquecer o ambiente 
com os seus cantares ao Menino. 
Mas a noite do “cheirinho a ca-
nela”, no Auditório Nascente, foi 
bem mais quente do que a baixa 
temperatura exterior, até porque 
logo depois foi a vez da boa dis-
posição com o humorista Luís 
Almeida, que surpreendeu com 
um momento de nonsense e ani-
mação musical. No final, algumas 
canções napolitanas e de Natal, 
na interpretação do tenor José de 
Eça, justificaram os aplausos do 
público presente.

E foi assim a Festa de Natal da 
Nascente, que foi mais festa por-

que contou também com a cola-
boração da Cozinha da Té, e mais 
Natal porque teve a alegria das 
iluminações cedidas pela bem 
conhecida Empresa Castros. O 
fim de semana, contou também 
com a deslocação ao espetáculo 
musical “Fã”, vivamente aprecia-
do.

Depois de encerrado este ci-
clo de iniciativas de Natal da 
Nascente, já esta semana, com 
alguns eventos para crianças, a 
atividade da Cooperativa regres-
sa em janeiro, mas não sem que 
antes, no dia 29, haja lugar a uma 
Assembleia Geral de sócios, des-
tinada a apreciar o Plano de Ati-
vidades para 2018 e o respetivo 
orçamento. Na ordem de traba-

lhos está ainda incluído o debate 
de uma proposta de revisão dos 
estatutos. Boas razões para que, 
entre os festejos da quadra, faça 

por comparecer, nessa noite, na 
sede da rua 62, e possa contri-
buir para as melhores decisões.
MV

retificação 
de notícia
Em email enviado à 
nossa redação, Jorge 
Carvalho, vogal eleito 
pela CDU na Assembleia 
Municipal, mostrou o seu 
descontentamento relativo 
à notícia publicada na 
edição anterior com o título 
“Assembleia aprova permuta 
que viabilizará novo quartel”. 
O Maré Viva referiu na notícia 
que a permuta foi aprovada e 
que “em setembro a medida já 
tinha sido analisada (...) mas 
reprovada”. Jorge Carvalho 
recorda que a medida 
da última Assembleia foi 
“corrigida por uma proposta 
alternativa” da CDU e que foi 
aprovada pela Assembleia 
Municipal. O vogal solicitou 
ainda que essa proposta fosse 
publicada como forma de 
esclarecer os leitores. Assim, 
publicamos o documento para 

uma melhor perceção de todo 
este processo:
- Considerando que o 
processo de construção do 
novo quartel dos bombeiros 
do concelho de Espinho foi 
mal conduzido pelo senhor 
presidente da Câmara, 
sem transparência e sem 
qualquer acompanhamento 
dos vereadores da oposição 
e da Assembleia Municipal na 
escolha do melhor local e da 
melhor solução.
- Considerando que o senhor 
presidente da Câmara 
não mostrou qualquer 
sensibilidade pela proteção 
do meio ambiente de Espinho 
na edificação do Parque da 
Cidade (verdadeiro pulmão 
ambiental) que se arrasta há 
dezenas de anos.
- Considerando que o 
senhor presidente da 
Câmara não mostrou 
qualquer sensibilidade pela 
memória histórica das duas 
antiquíssimas associações 

de bombeiros de Espinho e 
Espinhense.
- Considerando que sabendo 
da necessidade de aprovação 
pela Assembleia Municipal, o 
senhor presidente da Câmara 
devia ter tido o bom senso 
de envolver a Assembleia 
Municipal no processo desde 
o início.
- Considerando que em 
1994 foram expropriados 44 
hectares de terreno para o 
Parque da Cidade e que, em 
2013, o senhor presidente 
da Câmara afirmava ser 
necessário expropriar mais 
terrenos
- Considerando que o 
processo está demasiado 
adiantado que não permite 
o reinício do mesmo, mas 
sendo ainda possível melhorar 
alguma coisa
A Assembleia Municipal de 
Espinho, reunida a 05/12/2017 
delibera:
1. Aprovar a permuta entre 
o Município de Espinho e a 

A.H.B.V.C.E. – Associação 
Humanitária dos Bombeiros 
Voluntários do Concelho de 
Espinho nos termos propostos 
pela Câmara e que aqui se 
dão por reproduzidos.
2. Que os quatro imóveis 
urbanos, a serem recebidos 
em permuta pelo Município 
de Espinho, devem ser 
destinados à memória e 
homenagem das extintas 
Associações Humanitárias 
dos Bombeiros Voluntários 
de Espinho (iniciada em 
18 de Outubro de 1895) e 
Espinhenses (iniciada em 1 de 
Janeiro
de 1928), mantendo a sua 
utilização ao serviço dos 
bombeiros e de proteção civil 
e segurança do município, 
ficando vedada a sua 
alienação ou oneração.
3. Recomendar que o 
executivo camarário dedique 
todo o seu empenho na 
urgente implementação do 
Parque da Cidade.  NO

Diagnóstico e reparação 
automóvel

PAULO 
VIEIRA

Rua Heliodoro Pereira da Silva 76

4500-182 Espinho

tlf: 227 327 555 / 916 864 154

paulovieiratavares@sapo.pt

 
Café 

O Diplomata
Rua 19 1445

4500-252 ESPINHO

“A missão 

do projeto é 

ajudar famílias 

carenciadas, 

que estejam 

em situação de 

desemprego ou 

em dificuldade 

económica”

A Associação Espinho 
Solidário presta apoio a 

crianças com deficiência ou 
com doenças oncológicas, 
sem deixar de ajudar outras 
crianças que precisam de 
roupa, de calçado ou de 
brinquedos. O Maré Viva falou 
com Cátia Pinto da Costa, 
responsável pelo grupo, que 
nos explicou as necessidades 
das crianças e o modo de 
funcionamento da associação.

Como surgiu esta associação?
O grupo já existe há cerca de qua-

tro ou cinco anos. Começamos a 
ajudar uma ou duas crianças e fo-
mos ficando conhecidos na internet 
e a crescer.

Qual é a missão do projeto “Es-
pinho Solidário”?

A missão do projeto é ajudar fa-

mílias carenciadas, que estejam em 
situação de desemprego ou em di-
ficuldade económica, de modo a 
conseguirem dar resposta às neces-
sidades dos seus filhos. Tentamos ir 
mais além quando prestamos o nos-
so apoio. O Espinho Solidário é um 
conceito diferente das associações 
que normalmente encontramos no 
dia a dia, que precisam de roupa ou 
de alimentação. Tentamos apoiar de 
uma maneira um pouco diferente.

Como?
As famílias chegam até mim com 

crianças doentes, que estão a pas-
sar por uma fase complicada, em 
que os pais estão financeiramente 
apertados porque as crianças estão 
a fazer quimioterapia ou outros tra-
tamentos muito caros. 

Que apoio prestam a essas 
crianças?

Apoiamos com fraldas, cremes 
específicos que elas precisam, ali-
mentação. Estas crianças doentes 
não podem comer de tudo. Têm 
certas intolerâncias. Vamos fazendo 
campanhas de alimentação no Fa-
cebook.

Há algum alimento ou algum 
bem que tenham mais dificuldade 

em arranjar?
É difícil arranjar fraldas de bebé 

nos tamanhos 5 e 6 e fraldas de in-
continência nos tamanhos pequeno 
e médio, bem como pomadas cica-
trizantes e suplementos alimentares.

A associação presta apoio ape-
nas a crianças doentes?

Nós ajudamos famílias de Espinho 

e de vários concelhos das redonde-
zas, que vão precisando de roupa, 
de calçado e de brinquedos, mas o 
apoio com alimentos e dinheiro para 
tratamentos é exclusivo para as 
crianças com deficiência ou doença 
oncológica.

Quantas crianças doentes es-
tão a ajudar neste momento?

Temos 17 crianças doentes para 
ajudar em 2018. Três dos meninos já 
tiveram alta. 

Costumam participar em even-
tos solidários?

Sim. Somos convidados por algu-
mas pessoas que realizam eventos 
solidários a reverter para a nossa 
associação. No domingo tivemos a 
nossa festa de Natal e para já não 
temos mais nenhum evento em vis-
ta.

Continuam a realizar a recolha 
de tampinhas?

Sim. As tampinhas são uma aju-
da para os meninos que fazem tra-
tamento nas clínicas que fazem 
recolha de tampas. Uma tonelada 
equivale a um certo valor monetário. 
Não é muito, mas para eles é sem-
pre importante.

 
Como é que as pessoas podem 

entrar em contacto convosco 
para contribuir?

Há muitas pessoas a quererem 
ajudar-nos e podem entrar em con-
tacto connosco através do Face-
book ou por telemóvel.

Como é que as pessoas tomam 
conhecimento do grupo?

Acredito que seja através do Fa-
cebook ou do “passa a palavra”. JA

É na página do Facebook que a Associação tenta angariar apoios e 

promover os eventos de solidariedade

Na A29 em Espinho

ferido grave em acidente 
Um acidente que envolveu duas viaturas causou um ferido grave 
e dois feridos ligeiros. O sinistro aconteceu ao final da tarde de 
segunda-feira, na A29, em Espinho. PJD

No Lar-Residencial S. Francisco de Assis

dia animado em anta 
O Lar – Residencial S. Francisco, contou no dia 14 de dezembro, 
com a alegria contagiante da Associação Recreativa “Espinho e Mar 
a Cantar”. A receita ideal para aquecer uma tarde fria de inverno foi 
uma hora repleta de canções de natal e cantigas da nossa terra. MV

Janeireiros do Rancho Recordar é Viver aqueceram a noite com “Cheirinho 

a Canela” no Auditório da Cooperativa
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aré de Cultura

Centro Multimeios esteve repleto

Música e dança com toques de Natal. Foi esta a receita 
encontrada pelo MTV Dance Kids para os espetáculos 

no Centro Multimeios com lotações esgotadas.

O Centro Multimeios de Espinho foi mais uma vez palco do es-
petáculo de Natal do grupo MTV Dance Kids, uma escola de dança 
da Professora Patrícia Calado, que conta com o apoio do Sporting 
Clube de Espinho.

Este espetáculo de Natal contou com a participação dos alunos e 
alguns pais, que deram muita música e animação, durante estes dois 
dias (16 e 17 de dezembro), ao público presente, que encheu por 
completo o auditório, nos três espetáculos.

A par destes trabalhos realizados este grupo de meninas e meni-
nos espinhenses foram convidados para três participações na RTP 
nos programas “Aqui Portugal” e “A Praça”. NO

MTV Dance KiDs coM casa cheia

Os anunciantes desta página desejam a todos os seus clientes um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo

STAr WArS: OS ÚlTi-
MOS JeDi
O segundo filme de uma trilogia é co-
nhecido sempre como o mais obscu-
ro e transformador. As personagens 
apresentados no início desenvolvem-
se, o inimigo fortalece-se e os pri-
meiros passos para o encerramento 
são pavimentados. ‘Os Últimos Jedi’ 
segue essa cartilha, mas arrisca 
mais do que o normal (para um ‘Star 
Wars’, convém dizer). Onde há dois 
anos, no ótimo ‘O Despertar da 
Força’, havia excitação e nostalgia 
(quase a chegar ao ponto da cópia 
do primeiro ‘A Guerra das Estrelas’), 
agora as coisas são bem diferentes: 
heróis e vilões confundem-se numa 
história cheia de altos e baixos, mas 
que nunca perde de vista a missão 
principal: mostrar a jornada dos seus 
protagonistas, Rey e Kylo Ren. Em 
vez de seguir a premissa tradicional 
do bem e do mal traçados como 
opostos, o filme mistura os concei-
tos não só na dupla principal, mas 
em boa parte do elenco - novas e 
antigas personagens – o que o torna 
o menos convencional de toda a 
série. O que não é de admirar, já que 
este capítulo conta com o realizador 
mais talentoso a pegar na saga até 
agora: Rian Johnson, que também 
assina o argumento e não tem 
medo de ousar, seja na irreverência 
com que subverte as expectativas 
criadas nos últimos meses (como a 
primeira aparição de Luke Skywalker 
ou as pequenas reviravoltas e 
demais revelações que pontuam a 
narrativa) ou num par de cenas que 
dão uma bem-vinda sofisticação ao 
típico fogo-de-artifício criado por 
George Lucas (como quando Rey 
cai numa gruta cuja conteúdo é dig-
no de David Lynch ou um sacrifício 
que envolve a velocidade da luz e 
que é de tirar o fôlego). Com um 
terceiro ato primoroso que decorre 
num planeta de superfície vermelha 
coberta de sal (uma sacada genial 
do design de produção) e que, de 
certa forma, desculpa o arrastar 
do miolo e certas decisões equivo-
cadas (uma delas envolve Leia no 
espaço), ‘Os Últimos Jedi’ é cinema 
popular de primeiríssima qualidade, 
capaz de ombrear em estatuto e im-
pacto com o inesquecível ‘O Império 
Contra-Ataca’.
Antero eduardo Monteiro

Maré de 
cinema

No sábado passado

seniores em 
convívio de 
natal
Realizou-se no passado 
sábado a festa de Natal do 
Centro de Convívio Sénior 
da Junta de Freguesia 
de Espinho. Mais de uma 
centena de utentes sentaram-
se à mesa com o presidente 
da Junta de Freguesia de 
Espinho, presidente da 

Assembleia e vice-presidente 
da autarquia para um almoço 
servido nas instalações 
da Junta e organizado por 
colaboradores do Centro de 
Convívio. Depois foi tempo de 

espetáculo.  Organizado por 
colaboradores e voluntários 
do Centro de Convívio os 
artistas principais foram os 
utentes seniores do Centro 
de Convívio. NO

Obras na sede da Tuna Musical de Anta deverão começar em março

Tuna De anTa recebeu Do inaTel 250 euros 
para coMpra De insTruMenTos

A Tuna Musical de Anta foi 
uma das 35 associações 

a receber um apoio pela 
Fundação iNATel. Os 
250 euros recebidos são 
destinados à compra de 
instrumentos para a escola 
de música. 

No dia 5 de dezembro, a Fun-
dação INATEL concedeu apoios a 
35 centros de cultura e desporto 
de Aveiro, com o intuito de pro-
mover as suas atividades junto 
das comunidades locais. A Tuna 
Musical de Anta foi contemplada 
com 250 euros. “Ainda não rece-
bemos, mas estamos à espera 
que enviem o dinheiro”, revela o 
presidente da Tuna de Anta, Má-
rio Sousa. “Este apoio servirá 

para comprar instrumentos para a 
escola de música. Possivelmente 
vamos adquirir um trombone ou 
um trompete”.

As verbas atribuidas pelo “Pro-
grama de Apoio ao Associativis-
mo”, promovido pela INATEL, 
destinam-se ao desenvolvimento 
das associações nos planos do 
domínio cultural, desportivo e so-
cial das regiões e comunidades 
em que se inserem.

A Tuna Musical de Anta não tem 
concorrido a outros apoios. No 
entanto, a Câmara Municipal de 
Espinho ofereceu um subsídio de 
2500 euros, também para a com-
pra de instrumentos. Com parte 
deste valor a escola de música já 
adquiriu uma nova tuba.

O Maré Viva aproveitou a con-

versa com Mário Sousa para sa-
ber novidades sobre as obras que 
a Tuna pretende realizar na sede. 

“Já temos orçamento, mas ainda 
não começamos com as obras. 
Devem arrancar em março”. JA

No passado dia 17 de dezembro

Festa de natal na idanha 
No passado domingo aconteceu a Festa de Natal da Associação 
de Moradores da Idanha, que contou com a presença de algumas 
dezenas de associados e familiares. 
Apesar do frio, o sol ajudou à festa, e não faltou convívio, em 
especial na inauguração da nova Sala da Lareira. “Este novo 
espaço, recentemente reabilitado, passou assim a estar disponível 
para a realização de atividades diversas, proporcionando um 
ambiente acolhedor a quem o venha frequentar” explica a 
Associação de Moradores da Idanha. Foi também prestada 
homenagem aos sócios que colaboraram nas obras da sede, bem 
como ao benfeitor e fundador José Pinto Resende, tendo sido 
descerradas duas placas comemorativas.  NO

Os anunciantes desta página desejam a todos os seus clientes um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo

 Lavandaria 
Marsol

           Boas Festas
Rua 33 933

4500-315 Espinho
tlf: 227 346 347 

Rua 32, nº 236 Espinho
lojabelintima@gmail.com
Facebook: Belintima Espinho

lingerie

rua 19 nº 209
Tlf: 227 340 236

Angelica 
Espinho

bajiourivesaria@gmail.com
tlf:  22 732 52 70 / 91 83 93 501

rua 23 nº401 / 4500-141 
eSPiNHO

Café

Mon 
Cherry

rua 18 nº 680

 4500 espinho
227322306

AUTO 19
Comércio de automóveis 

novos e usados

rua 19 n.º 1796

4500 espinho

tlf: 911 041 493

autodezanove@gmail.com

Centro técnico de eletrónica 
- Reparações TV - LCD - 

Hi-Fi - Eletrdomésticos, etc.

Rua 26, 329/347
4500 Espinho

Tlf: 22 734 32 84
www.abg.com.pt

Concelho pode receber exposições do acervo de Serralves

autarquia assina protocolo 
com Fundação serralves
A Câmara Municipal da Espinho e a Fundação de Serralves assinaram um 
protocolo de cooperação passando assim a autarquia a integrar o grupo 
restrito de membros fundadores de Serralves.
O acordo de cooperação foi assinado por Pinto Moreira, presidente 
da Câmara Municipal de Espinho, na reunião anual do Conselho de 
Fundadores da Fundação de Serralves de 2017, que teve lugar nas 
instalações da Fundação Serralves.
Para o autarca, Espinho passa a beneficiar do apoio da Fundação através 
da organização de exposições, promoção de conferências, consultoria 
na criação de serviços educativos para os equipamentos culturais do 
Município e no desenvolvimento de novos projetos culturais. “Espinho 
passa a ter oportunidade de receber nos seus espaços culturais, 
exposições únicas que fazem parte do acervo de Serralves visando 
fortalecer a notoriedade e a imagem nacional e internacional do concelho.”
O protocolo agora assinado abrange ainda a colaboração com as escolas 
em programas pedagógicos que visam a formação na área da cultura e 

do ambiente bem como a organização de estágios de 
formação na área educativa. NO

Até dia 23

Feira do 
livro do 
pcp
Teve lugar no passado 
sábado, 16 de dezembro, 
no Centro de Trabalho 
do PCP em Espinho, uma 
sessão cultural animada 
pelo professor Domingos de 
Oliveira.

Esta iniciativa, onde se 
debateu literatura e arte 
populares, contou com a 
presença de militantes e 
simpatizantes comunistas, 
que desta forma tomaram 
parte no momento de 
abertura ao público da Feira 
do Livro do PCP.
A Feira é constituída por 
livros de cariz político, mas 
também ficcional e até 
mesmo infantil, constituindo-
se como uma boa alternativa 
quer no conteúdo que 

oferece, quer no permitir 
fugir aos espaços de maior 
concentração nesta época 
do ano. Está aberta todos os 
dias até dia 23 de dezembro.  
NO

Domingos de Oliveira participou 

na sessão cultural do PCP

Dia 21 de dezembro

concerto de 
natal
Na próxima quinta-feira, dia 21 
de dezembro, o Coro Amigos da 
Música de Espinho apresenta-
se em concerto de Natal com a 
Orquestra Filarmonia das Beiras, 
na igreja matriz de Espinho. 
Integrado na programação de 
Espinho Cidade Encantada. o 
concerto terá início às 21h30 e a 
entrada é livre.
Este Concerto de Natal vai 
contar com a participação 
dos solistas Isabel Alcobia 
(soprano), João Pedro Azevedo 
(contratenor), André Lacerda 
(tenor), Eduardo Portugal (baixo) 
e Paulo Bernardino (órgão)
A orquestra é dirigida pelo 
maestro António Vassalo 
Lourenço e o coro, pelo maestro 
Fausto Neves.   NO

Foto: EspinhoTV

Verba atribuida será investida na compra de um instrumento para ser 

utilizado nos vários eventos da Tuna Musical de Anta 
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Os anunciantes desta página desejam a todos os seus clientes um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo

Os anunciantes desta página desejam a 
todos os seus clientes um Feliz Natal e 
um Próspero Ano Novo

Últimas atividades antes do Natal nos dias 21, 22 e 23 de dezembro

Fábrica dos brinquedos já Funciona no jardim encantado

O Jardim Encantado 
já tem a Fábrica dos 

Brinquedos montada e 
aberta ao público. Na 
próxima semana continuam 
a acontecer as animações 
de Natal que integram o 
programa “Espinho Cidade 
Encantada”.

Passou mais um fim de sema-
na com iniciativas natalícias a 
acontecer em Espinho. No dia 16 
começaram as sessões no Jar-
dim Encantado. A Fábrica dos 
Brinquedos do Pai Natal está ao 
dispor de todos os espinhenses 
e visitantes no parque João de 
Deus, em dose tripla: às 10h00, 
às 14h30 e às 16h00. Continua-
rão a acontecer todos os dias, 
neste horário, até 22 de dezem-
bro. A Orquestra Zabadum este-
ve no Largo da Câmara no dia 17, 
às 15h00, para uma animação de 
rua musical.

Com o dia de Natal a aproxi-
mar-se, a programação natalícia 
de Espinho torna-se cada vez 
mais recheada. No dia 21, às 
21h30, haverá o concerto de Na-
tal do Coro dos Amigos da Mú-
sica e Orquestra das Beiras, na 
Igreja Matriz de Espinho. Dia 22, 

às 21h30, Banda às Riscas e o Projeto EZ, com “EZ 
Aviador”, tomarão conta da animação no Largo da Câ-
mara e ruas da cidade.

As últimas atividades antes da véspera e do dia de 
Natal serão no dia 23 de dezembro. A Banda de Música 
da Cidade de Espinho trará à cidade músicas de Natal, 

às 15h00. Ao mesmo tempo, o Projeto EZ apresen-
ta “EZ-Dragonologia”, no Largo da Câmara e pelas 
ruas. Haverá um concerto de Natal pelo Coro da 
ADRA, às 17h00, na rua 19. Às 21h30, o Projeto EZ 
regressa com mais uma sessão de “EZ Aviador”, 
novamente no centro da cidade. JA

Programa

21 de dezembro
21h30: Concerto de Natal – Coro 
dos Amigos da Música de Espinho/
Orquestra das Beiras (Igreja Matriz 
de Espinho)

22 de dezembro
21h30: Animação de rua: Projeto EZ 
“EZ Aviador” (Largo da Câmara e 
ruas da cidade)
21h30: Animação de rua: Banda às 
Riscas (Largo da Câmara e ruas da 
cidade)

23 de dezembro
15h00: Sons de Natal: Banda de 
Música da Cidade de Espinho (ruas 
da cidade)
15h00: Animação de rua: Projeto 
EZ “EZ-Dragonologia” (Largo da 
Câmara e ruas da cidade)
17h00: Concerto de Natal do Coro 
da ADRA (rua 19)
21h30: Animação de rua: Projeto EZ 
“EZ Aviador” (Largo da Câmara)

31 de dezembro
Passagem de Ano, na praia da Baía
22h30: Jimmy P
00h00:Espetáculo piromusical
00h15: Dj Rusty

7 de janeiro
15h00: Chegada dos Reis Magos 
(Largo da Câmara)

Jardim Encantado abriu no sábado 

com a presença do Pai Natal

Esquina Rua 23 com a Rua 20
Espinho

Casa Maximino
Queijos, enchidos, 

presuntos e artesanato

Isabel S. Vieira 

CONFECÇÕES

pronto a Vestir com confecção própria

Moda à sua medida

Rua 26, 1028 - Espinho
Tel: 227  312 711

Rua 14 n.º 1017 Espinho

Foto: EspinhoTV
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Futebol

De espinho para lamas. carlos manuel 
explica as razões Da saíDa

A notícia caiu como uma 
bomba. Carlos Manuel, 

capitão do Sp. Espinho 
rescindiu com os tigres e 
assinou pelo rival U. Lamas. 
Em comunicado, o jogador 
explica agora as razões da 
saída.

Carlos Manuel regressou ao 
clube da Costa Verde em 2015, 
vindo do Covilhã, na altura em 
que os alvinegros desceram ao 
campeonato distrital de Aveiro. 
Com a braçadeira de capitão aju-
dou a formação vareira a subir de 
divisão e respetivo regresso aos 
Campeonatos Nacionais. Sema-
na passada, o clube de Espinho 
anunciou a saída de Carlos Ma-
nuel. Depois de revelado que iria 
atuar novamente no Campeonato 
Distrital ao serviço do U. Lamas, o 
avançado emitiu um comunicado 
para explicar as razões da saída. 

O antigo capitão dos tigres co-
meçou por afirmar que a decisão 
de abandonar a formação vareira 
foi tomada devido ao estado de 
saúde de um familiar, que o vai 
obrigar a dedicar mais tempo a 
uma “nova atividade profissio-
nal”. Carlos Manuel explica que 
“No ano em que o SC Espinho 
caiu na difícil situação dos dis-
tritais fui contactado pelos seus 
responsáveis. Nesse mesmo 
ano encontrava-me num quadro 
competitivo profissional (II Liga). 
Como todos os que realmente me 
conhecem sabem a minha ligação 
afetiva ao Espinho. A partir do 
momento em que senti que o clu-
be precisava dos meus préstimos 
para a sua recuperação desde a 
primeira hora me mostrei disponí-
vel para colaborar de forma total 
e correndo riscos com os quais 
me deparei atualmente e pronto 

para abdicar dos campeonatos 
profissionais onde todos os jo-
gadores querem estar e sonham. 
Iria embarcar numa aventura nova 
para mim, abdicando de parte do 
meu sonho profissional. Todos 
temos família e sabemos que as 
nossas prioridades passam pelo 
seu bem-estar e segurança futu-
ra. E nesta minha mudança junta-
va essa segurança ao agradável 
facto de poder representar nova-
mente o meu clube. Com a pro-
messa de um emprego tudo ficou 
mais fácil. Passados dois anos 
orgulho-me de ter respondido 
positivamente e de forma prepon-
derante na recuperação do SC 
Espinho”, referiu.

“SAio CoM o MESMo pro-
FiSSionALiSMo CoM qUE 

EntrEi” 

“Foram dois anos consecutivos 
considerado o melhor jogador da 
competição elevando a bandeira 
do clube orgulhosamente. O clu-
be é de facto o mais importante 
e está acima de todos nós. Mas 
gostava de deixar uma reflexão, 
quem constrói as histórias dos 
clubes são de facto os homens 
sejam eles jogadores, treinado-
res, dirigentes, funcionários e 
obviamente os adeptos. Foi das 
maiores alegrias que poderíamos 
ter, o grupo de trabalho juntamen-
te com a onda que se foi criando 
com os verdadeiros adeptos e 
também o nosso grande ponta 
de lança: a claque Desnorteados 
e conseguimos. O tempo passou 
e neste momento o SC Espinho 
encontra se num quadro compe-
titivo mais elevado para satisfa-
ção de todos nós. Ora isso exige 
maior disponibilidade dos seus 
jogadores. Infelizmente um fami-

liar ficou doente e teve necessi-
dade de deixar o seu trabalho. 
Isso fez com que a minha família 
desse um novo rumo profissional 
e para isso terei de estar mais 
disponível para a minha nova ati-
vidade profissional. Algo inespe-
rado pois estaria nos meus pla-
nos outra atividade profissional 
dedicada aquilo que mais gosto. 
O Campeonato de Portugal está 
acima do distrital e como sabem 
no distrital não se treina aos sá-
bados. Gostaria imenso e estava 
nos meus planos continuar a ser 
útil ao clube mas aceito o facto 
de o mesmo não poder cumprir 
a sua promessa inicial, pois as 
dificuldades existem e temos de 
compreender. Saio com o mes-
mo profissionalismo que entrei, 
dedicação, paixão pela causa e 
pelo clube mas jamais aceitarei 
qualquer acusação contrária a 
estes valores mencionados pois 

o meu trajeto e profissionalismo 
respondem por mim. Após esta 
minha decisão surgiu de forma 
simpática o interesse de outra 
grande instituição”, explicou.

“obrigAdo A todoS oS 
tigrES dA CoStA vErdE” 

Já sobre o ingresso no União 
de Lamas, Carlos Manuel desta-
cou que a abordagem do clube 
que milita no principal escalão do 
futebol da AF Aveiro foi feita com 
“toda a seriedade, respeito e va-
lorização”, mas reiterou ter saído 
do Espinho com sentimento de 
“dever cumprido” agradecendo 
a “todo o grupo de trabalho com 
o qual tive o prazer de trabalhar 
no SCE, conseguindo realizar e 
concretizar os objetivos a que 
nos propusemos, obrigado a to-
dos os tigres da costa verde pelo 
carinho”, rematou. no

Hóquei em patins

mochos voam para o empate

Academistas entraram 
a perder mas 

conseguiram empatar. 
Sem nunca terem estado 
na frente do marcador o 
empate final acabou por ser 
um resultado positivo. os 
mochos seguem em sexto 
lugar a 11 pontos do líder 
Ad Sanjoanense. 

A Associação Desportiva Li-
mianos entrou melhor na partida 
e chegou sem grande surpresa à 
frente do marcador. A Associação 
Académica de Espinho respondeu 
à altura e conseguiu empatar a to-
ada.

Ainda na primeira parte a forma-

ção limiana voltou para a frente do 
resultado por Rui Pedro, desfecho 
com que se chegou ao intervalo.

Na segunda parte a turma de 
Espinho fez o empate de grande 
penalidade aos 7’ por intermédio 
de André Pinto.

Até ao último apito do árbitro, 
a AD Limianos beneficiou de três 
livres diretos mas nunca conse-
guiu transformar a oportunidade 
em golo.

Com este empate a Académica 
mantêm o sexto lugar com de-
zasseis pontos somados.

Para a próxima ronda a AAE 
recebe a ADJ Vila Praia, o último 
classificado da segunda divisão - 
zona norte. no

pub.

Voleibol I Formação

Fim de 
semana 
negativo
Os Infantis da Associação 
Académica de Espinho 
deslocaram-se no domingo 
de manhã a Esmoriz para 
jogar com a equipa local 
Esmoriz Ginásio Clube, 
tendo obtido um resultado 
desfavorável de 3-0.
Também no domingo, mas 
à tarde, os Iniciados da 
Associação Académica 

de Espinho foram jogar a 
Gondomar contra o Ala 
Nun’Alvares de Gondomar, 
perdendo por 3-2.
Os Cadetes da Associação 
Académica de Espinho 
receberam no domingo na 
1.ª jornada da 2.ª fase, para 
apuramento do campeão 
regional o Leixões Sport 
Clube, num jogo muito 
disputado vencendo por 3-1.
Os Juvenis da Associação 
Académica de Espinho 
encerraram no sábado a 1.ª 
fase ao deslocarem-se a 
Matosinhos para jogar com 
o Leixões Sport Clube. O 
resultado de 1-3 favorável aos 

mochos de Espinho, apura 
esta equipa para a 1.ª série 
da 2.ª fase de apuramento do 
campeão regional.
Os Juniores da Associação 
Académica de Espinho 

foram à Póvoa de Varzim 
dando inicio à 2.ª fase do 
campeonato regional jogando 
contra o Clube Desportivo da 
Póvoa, onde perderam por 
3-0.  no

infantis perderam 3-0 com o 

Esmoriz ginásio Clube

Torneio Internacional de Leon 

Ginástica rítmica brilha 
em léon

As ginastas juniores da AAE, Beatriz Salvador e Bárbara Santos, 
participaram no Torneio Internacional de León – IV Memorial 
Ángel Fernandez Córdoba, no passado fim de semana, em 
Espanha.
Este Torneio teve a participação de vários países como Portugal, 
Israel, Roménia, Espanha, Noruega, Itália, Croácia, Alemanha, 
Lituânia, Eslovénia, Bulgária, Andorra e Namíbia. 
Estas duas ginastas foram apuradas para as finais de Arco e Fita, 
a Beatriz Salvador e Arco e Bola, a Bárbara Santos.
Bárbara Santos alcança um fantástico 3º lugar na final de Arco. 
A Beatriz Salvador que tinha passado no all around em 2º lugar a 
Arco, na final teve muitas falhas de execução que a impediram de 
subir ao pódio.
Esta foi a primeira competição da época, com um elevado nível 
técnico. no

Foto: CT

Futsal Feminino

novasemente no topo
A Novasemente foi a Vila Real vencer o RC Penaguião por 9-1, 
assumindo o comando da Zona Norte do Campeonato Nacional 
de futsal feminino, com mais um jogo disputado do que o seu 
perseguidor direto, o FC Vermoim, que venceu no domingo 
passado o GCR Nun’Álvares, por 5-4.
Em relação à zona sul a equipa do SL Benfica revelou-se mais 
forte e eficaz do que a rival (SC Portugal) garantindo uma vitória 
por 4-0. Com este resultado, as encarnadas permanecem 
isoladas na frente da tabela classificativa, com 30 pontos, mais 
seis do que a formação verde e branca, que está no segundo 
lugar. no

Voleibol Feminino

seniores apuradas
As seniores do SCE venceram no sábado o Frei Gil por 3-1 
pelo que alcançaram o 2.º lugar da classificação na 1.ª fase do 
campeonato regional. A equipa vai agora disputar uma 2.ª fase 
de apuramento para o campeonato nacional. Mv

Uma imagem que dificilmente se vai tornar a ver: Carlos Manuel com a 

braçadeira de capitão a beijar o símbolo do Sp. Espinho.

Foto: DR
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Voleibol I Formação

Tigres fecham 2017 em grande

Atletismo

rio Largo quase no pódio
No passado sábado, o Atletismo do Rio Largo apresentou-se em 
força em mais uma edição da Corrida S. Silvestre de Ovar. 
Nas séniores femininas, Julia Schiavon (45min00seg) alcançou 
um excelente 12º lugar no escalão e 19º na geral. Já Susana 
Monteiro (55min26seg) ficou na posição 61 do escalão global de 
veteranas.
No que diz respeito aos séniores masculinos, José Pereira 
(39min13seg) foi 62º, Hélder Rocha (39min54seg) ficou na 74ª 

posição, João Mendes (53min05seg) 
na 261º e Daniel Lopes (53min05seg) 
no lugar 262.
Já nos Veteranos M40, Alain Couto 
(35min52seg) conseguiu um excelente 
10º lugar, enquanto Carlos Coelho 
(39min48seg) ficou na posição 37. 
Destaque para Wouter de Broeck 
(38min10seg) nos Veteranos M45 
onde foi 19º classificado. Por seu 
lado, Rui Silva (42min31seg) ficou na 
44ª posição dos Veteranos M50.
No Escalão M60, aquele em que a 
Secção mais esteve representada, 
Augusto Silva (41min05seg) fechou o 
top10, Adriano Queiroz (44min04seg) 
foi 14º, Joaquim Gomes (45min00seg) 
ficou no 16º lugar e Alfredo Santos 
(52min09seg) na 38ª posição. NO

Natação

gustavo 
no frio de 
Bragança
Nos passados dias 15 e 16 
de dezembro, a Secção de 
Natação do Sporting Clube 
de Espinho esteve presente 

no Torneio Zonal de Juvenis 
- Zona Norte em Piscina 
Curta, realizado nas Piscinas 
Municipais de Bragança.
Este foi um torneio com 
tempos mínimos de acesso 
onde participaram os melhores 
nadadores juvenis do norte do 
país. Em simultâneo, decorreu 
o Torneio Zonal de Juvenis - 
Zona Sul. Estes torneios foram 
organizados pela Federação 

Portuguesa de Natação em 
parceria com as Associações 
Regionais de Natação onde se 
realiza a competição.
O Sporting Clube de Espinho 
participou com o nadador 
Gustavo Marques (Juvenil B) 
nas provas de 100 e 200m 
Costas. Gustavo Marques 
ficou em 6º lugar nos 200m 
Costas e em 12º lugar nos 
100m Costas.  NO

A formação do Sporting Clube 
de Espinho terminou em grande a 
última jornada de 2017, disputada 
no fim de semana passado . Des-
taque para as infantis femininas, 
que começaram a fase final do 
Campeonato Regional com o pé 
direito. A equipa de Filipa Teixeira 
venceu por 1-3 a equipa de Arco-
zelo, que até seguia sem derrotas. 

Já as juvenis seguem invictas 
depois de vencerem o 2º clas-
sificado da serie, somando dez 
vitórias em dez jogos. As cade-
tes venceram o FC Infesta por 
3-0 e as juniores folgaram, mas 

foram uma importante ajuda na 
4ª vitória consecutiva da equi-
pa sénior (3-1 frente ao Frei Gil). 
As iniciadas de Eduardo Fausti-
no cederam na “negra” perante 
uma AASM mais consistente e a 
equipa B do escalão também não 
conseguiu vencer a equipa de 
Gondomar. 

No masculino, grande vitó-
ria dos infantis frente à Ala de 
Gondomar (3-0) e dos juvenis 
em Amares (0-3), num jogo em 
atraso. Os juniores venceram o 
Leixões na negra, somando dois 
pontos. Iniciados e juvenis ce-

deram frente a uma AASM mais 
consistente (1-3 e 0-3, respetiva-
mente) e os cadetes não conse-

guiram ultrapassar o Atlântico da 
Madalena, perdendo pela mar-
gem máxima. MV

Futebol - Campeonato de Portugal Série B

sem arTe para segurar a vanTagem
FelgueIraS,  2 
SP. eSPINHO,  1 

Jogo no Estádio Municipal 
Dr. Machado de Matos.

FelgueIraS: Paiva; Alex Por-
to, Ginho, Pinto e Huguinho; Nani, 
Cuca e Ricardo Fernandes (Xavi, 
85’); Goba, Diogo Torres (André, 
59’) e Patrick (Helinho, 67’). 

Treinador: Horácio Gonçalves.
Disciplina: cartão amarelo a 

Ricardo Fernandes (39’), Huguinho 
(60’) e Alex Porto (61’).

SCe: Leo; João Ricardo, Cléber, 
José Santos e Bruno Gomes (Pau-
linho, 70’); Ministro, Leo Cordeiro 
e Samu; Van Zeller (Bruno Moraes, 
80’), Carlitos e Gilson Varela. 

Treinador: Rui Quinta.
Disciplina: cartão amarelo a 

Cléber (6’). 
 
Marcadores: 0-1 Gilson Varela 

(4’), 1-1 Pinto (15’) e 2-1 Patrick 
(65’).

O desafio em Felgueiras 
parecia ter tudo para 

correr bem aos tigres 
pois entraram em campo 
praticamente a ganhar. 
Porém, a turma da casa 
soube muito bem contornar 
as dificuldades e passar 
para a frente do marcador. 
esta é a segunda derrota 
do Sp. espinho em jogos do 
Campeonato.

O encontro começou de uma 
forma frenética com o Felgueiras 
a encostar os tigres às cordas. Na 
primeira resposta do Sp. Espinho, 
Gilson Varela isolou-se, contor-
nou o guardião e fez o 0-1 quando 
o cronometro não marcava ainda 
cinco minutos. A turma da casa 

voltou a pressionar e foi com al-
guma naturalidade que chegaram 
ao empate à passagem do pri-
meiro quarto de hora. Diogo Tor-
res esteve perto de chegar ao 2-1 
assim como Carlitos esteve qua-
se a fazer o 1-2 num lance em que 
os tigres ficaram a reclamar gran-
de penalidade por um empurrão 
de Pinto ao avançado. 

No tempo complementar os 
locais voltaram a entrar mais 
aguerridos e podiam ter chegado 
à vantagem por Goba não fosse 
a boa defesa de Leo. Aos 65’, Pa-
trick engatou a quinta e passou 
em velocidade por todos dispa-
rando uma bomba para o fundo 
das redes consumando a revira-
volta. O Felgueiras continuou na 
mó de cima e podia muito bem 
ter aumentado a vantagem. Só 
na reta final é que o Sp. Espinho 

deu sinais de combater o resul-
tado mas já não havia tempo 
nem criatividade para mais. 

Com este resultado a turma da 
Costa Verde caiu para o segundo 
lugar. O Campeonato volta para 
o ano e logo com o desafio entre 
o Sp. Espinho e o Cinfães, atual 
segundo e primeiro classificados 
respetivamente.  

“VeNCeraM COM tOdO O 
MérItO” 

No final do encontro Rui Quin-
ta destacou as incidências da 
partida: “O grande problema é 
que quando tentamos aguentar a 
vantagem, deixamos de ser aqui-
lo que somos e permitimos que 
o adversário jogasse o seu jogo 
com alguma tranquilidade. Não 
somos assim, e o nosso adver-

Foto: Arq. pos. equipa J p

1. Cinfães 14 31

2. Sp. espinho 14 28

3. Cesarense 14 25

4. Felgueiras 14 25

5. Gondomar 14 22

6. Amarante 14 20

7. Camacha 14 19

8. FC Pedras Rubras 14 18

9. Sanjoanense 14 17

10. Canelas 2010 14 17

11. SC Coimbrões 14 15

12. Freamunde 14 15

13. Salgueiros 14 14

14. Al. Gandra 14 12

15. Trofense 14 11

16. Sousense 14 10

resultados
Cesarense - FC Pedras Rubras 1-1
FC Felgueiras - Sp. espinho 2-1
Cinfães - Canelas 2010 3-2
Freamunde - Sanjoanense 0-1
Trofense - Amarante  0-2
Al. Gandra - Gondomar 0-2
Sousense - SC Salgueiros 0-3
Camacha - SC Coimbrões 3-1

Próxima Jornada (7 janeiro)
SC Coimbrões - Felgueiras
Sp. espinho - Cinfães
Canelas 2010 - Al. Gandra  
FC Pedras Rubras - Camacha
Sanjoanense - Cesarense 
Salgueiros - Trofense
Amarante - Freamunde
Gondomar - Sousense

sário teve mérito ao saber  apro-
veitar as oportunidades. Soube-
ram lidar com o jogo e venceram 
com todo o mérito. Não há nada 
a dizer só temos de os cumpri-
mentar e também dar um abraço 
muito forte aos meus jogadores 
porque foram bravos”. declarou o 
técnico.  NO

Da AAE

1.ª festa da ginástica
Decorreu no dia 17 de dezembro, ao final da tarde, a 1.ª Festa 
de Natal da Ginástica da Associação Académica de Espinho no 
pavilhão Arquitecto Jerónimo Reis.
O evento reuniu cerca de 140 ginastas de todas as classes: 
Formação Geral (3 aos 9 anos), Rítmica Educativa (3 aos 9 
anos), Acrobática, Rítmica Exibição e Trampolins, que de uma 
forma mais descontraída, animada e com coreografias gímnicas 
natalícias fizeram atuações prestando provas do trabalho 
efetuado durante estes primeiros meses de início de época 
desportiva.
Recinto quase repleto de assistentes, nomeadamente pais, 
familiares e amigos, para um espetáculo de grande qualidade 
protagonizado pelos pequenos grandes artistas. MV

andebol I Formação

iniciadas despedem-se com goLeada
O único jogo da secção de an-

debol da AA Espinho que se rea-
lizou no fim de semana passado 
aconteceu ao fim da tarde de do-
mingo em Canelas, contra o Ar-
senal local.

Jogo muito equilibrado ao lon-
go da primeira parte, apesar da 
equipa academista ter consegui-
do uma diferença considerável a 
meio da primeira parte, nos res-
tantes minutos que faltavam para 
o termo da primeira parte acabou 
por perder essa vantagem che-
gando ao intervalo a vencer pela 
margem mínima, 15-14.

A segunda parte começou com 
muita determinação por parte das 
atletas academistas, a defender 
foram implacáveis e no ataque 
demolidoras. O primeiro golo da 
equipa do Canelas só aconte-
ceu ao minuto 38, já a equipa de 
Espinho tinha utilizado o mesmo 
tempo para marcar 8 golos. 

O que começou como um jogo 
complicado acabou por ser um 
passeio para a equipa academis-
ta que conseguiu trazer uma vitó-
ria folgada para Espinho ao ven-
cer por 40-19 e a terminar 2017 
com chave de ouro. MV

adriano Queiroz

Natação

natal 
molhado
Decorreu no passado sábado, 
a Festa de Natal da Natação 

do Sporting Clube de Espinho 
com o habitual minitorneio de 
Natação Pura e Adaptada e com 
a exibição das nadadoras de 
Natação Sincronizada, seguido 
de um jantar/convívio entre todos 
os nadadores, treinadores e 
dirigentes.  NO

gilson Varela marcou o único 

golo dos tigres
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fechar o ano a ganhar

Foto: Focal Point

Técnico espinhense sucede (novamente) a André Vilas-Boas

Vítor Pereira assume comando do shanghai siPg

Os anunciantes desta página desejam a todos os seus clientes um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo Os anunciantes desta página desejam a todos os seus clientes um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo

Foto: DR

www.facebook.com/lelia.perfumaria/

O espinhense Vítor 
Pereira, bicampeão 

pelo FC Porto, é o novo 
treinador da equipa de 
futebol chinesa do Shanghai 
SIPG, substituindo no cargo 
André Villas-Boas.

Vítor Pereira foi apresentado 
pelo vice-campeão chinês, um dia 
depois de Paulo Bento também ter 
sido confirmado como treinador 
do Chongqing Lifan, igualmente da 
Superliga chinesa de futebol.

“O campeonato chinês é um 
grande desafio, muitos treina-

dores (estrangeiros) estão aqui, 
e existem muito bons jogadores, 
que também chegam (aqui)”, co-
meçou por dizer Vítor Pereira, 
na conferência de imprensa de 
apresentação.

O técnico, de 49 anos, disse 
saber o que quer e que isso pas-
sa pela conquista de títulos.

“É a principal razão da minha 
vinda para a China, para Xangai. 
Juntos, com certeza, alcançare-
mos os nossos objetivos no final 
da época”, acrescentou.

Vítor Pereira estava sem clube 
desde junho do último ano, após 

a sua saída do 1860 Munique, clu-
be que desceu à terceira divisão 
alemã.

Antes, o técnico português es-

teve no Fenerbahçe, da Turquia, 
e no Olympiacos, pelo qual con-
quistou um campeonato e uma 
taça da Grécia. NO

Faça a sua encomenda!
Avenida 8, Nº 746 Espinho (junto à estação CP)                            Telef. 227 321 244                     www.facebook.com/cienfraganciasespinho

representante das marcas: 
•  Lotto • FILA • K. Swiss • New Era • Gleef • Sanjo 

Voleibol - Campeonato Nacional 1.ª Divisão Elite

SC ESPINhO    3
SL BENFICA    2

 Jogo na Arena Tigre.

SCE: José Rojas (12), Roberto 
Reis (20), Everton Almeida (10), Hé-
lio Sabches (15), Luis Arias ‘Maita’ 
(19), Armando Velasquez, Januário 
Alvar (L) e Simão Teixeira (L); Fre-
derico Santos e Fabricio Barros.

Treinador: Rui Pedro
 
Sets: 25-23, 17-25, 25-18, 23-25 

e 15-13.
O SC Espinho contou com o forte 

apoio dos seus adeptos para fechar 
o ano da melhor maneira. Frente ao 
SL Benfica, os tigres deram tudo 
e conseguiram um emocionante 
triunfo por 3-2.

Apesar da reação encarnada na 
parte final do primeiro set, a equi-
pa de Rui Pedro esteve bem a de-
fender e soube fugir à marcação 
do bloco contrário para se impor 
por 25-23. No entanto, embalado 
pela essa progressiva melhoria, 
o Benfica empatou, embora uma 
boa entrada espinhense no terceiro 
set voltasse a dar-lhe vantagem. O 
equilíbrio pautou os dois sets se-

guintes, com o Espinho a acabar 
por sobrepor-se numa eletrizante 
‘negra’, levando ao rubro a Arena 
Tigre.

O SCE volta agora a jogar na jor-
nada dupla de 6 e 7 de janeiro, com 
a AAS Mamede e Castêlo Maia GC, 
novamente na Arena Tigre. MM

Foto: Focal Point
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Horto da Jú está de parabéns 

pelo 26º aniversário

Até 6 de janeiro
Exposição de presépios por 
Maria Vasconcelos - Biblioteca 
Municipal

20 de dezembro
20h30
Espetáculo Olé - Casino 
Espinho
21h30
Semanas do Advento pelo 
Orfeão de Espinho - Igreja 
Matriz de Espinho

21 de dezembro
21h30
Concerto de Natal – Coro dos 
Amigos da Música/Orquestra 
das Beiras - Igreja Matriz de 
Espinho

22 de dezembro
20h30
Música ao vivo com Andor 
Violeta - Casino Espinho
21h30
Animação de rua com Projeto 
EZ “EZ Aviador” (Largo da 
Câmara e ruas da cidade)
21h30
Animação de rua: Banda às 
Riscas - Largo da Câmara e 
ruas da cidade

23 de dezembro
15h00
Sons de Natal com Banda de 
Música da Cidade de Espinho 
- ruas da cidade
15h00
Animação de rua com Projeto 
EZ “EZ-Dragonologia” - Largo 
da Câmara e ruas da cidade
17h00
Concerto de Natal do Coro da 
ADRA - rua 19
20h30
Música ao vivo com Andor 
Violeta - Casino Espinho
21h30
Animação de rua com Projeto 
EZ “EZ Aviador” - Largo da 
Câmara e ruas da cidade

31 de dezembro
22h30 
Passagem de Ano na praia da 
Baía com Jimmy P
00h00
Espetáculo piromusical
00h15
Dj Rusty

7 de janeiro
15h00
Chegada dos Reis Magos - 
Largo da Câmara

Agenda

Farmácias
Quarta-feira, 20 de dezembro
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409                   

Quinta-feira, 21 de dezembro
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388   

Sexta-feira, 22 de dezembro
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444 

Sábado, 23 de dezembro
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352          

Domingo, 24 de dezembro
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331         

Segunda-feira, 25 de dezembro
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250    

Terça-feira, 26 de dezembro
Farmácia Higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320                 

Quarta-feira, 27 de dezembro
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092 

Cinema Multimeios de Espinho

Os Últimos Jedi (2D e 3D)
21 de dezembro a 3 de janeiro

Semana de 21 a 27 dezembro: 16h30 – 2D / 21h30 – 3D

Semana de 28 dezembro a 3 janeiro: 16h30 – 3D / 21h30 – 2D

Tendo dado os primeiros passos no mundo dos Jedi Rey junta-se a Luke 

Skywalker numa aventura onde conta com a companhia de Leia e Finn.

 

Bilhetes: 2D – Terça a Quinta-feira – 4,5€ (preço único) | Sexta, Sábado e 

Domingo – 5,5€ (Adulto), 5€ (estudante e sénior)

3D – Terça a Quinta-feira – 5,5€ (preço único) | Sexta, Sábado e Domingo – 

6,5€ (Adulto), 6€ (estudante e sénior)

Esta edição marca o final 
de mais um ano de trabalho 
do Maré Viva (voltamos 
dia 4 de janeiro). 2017 foi 
particularmente diferente 
devido às eleições autárquicas. 
Mas mesmo com as 
dificuldades de uma redação 
reduzida mostramos estar à 
altura dos acontecimentos. 
Embora uns entendam que não 
(estão no direito deles) o nosso 
trabalho semanal é assertivo, 
rigoroso e isento. Sabemos que 
não há almoços grátis e que 
o tratamento que recebemos 
não é igual aos demais. Os 
calimeros vão continuar a 
existir e vão continuar sem 
perceber uma coisa: o jornal 
é dos leitores e é feito para os 
leitores.Obrigado a todos os 
que nos acompanham nesta 
luta! Votos de um Feliz Natal e 
um excelente 2018 para todos. 
Sem exceção.    
   
Nuno Oliveira, diretor

2017
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Edital

“Caro leitor é 

preciso ler e reler, 

para ficar com 

uma ideia da 

dimensão da 

corrupção. Quem 

são os ‘reles 

vigaristas’ que 

subvertem a 

realidade?”

Artigo de Opinião

À DISGA NUNCA DIGA SIM!

1 – Papa Francisco sabe o que 
diz, conhece as nossas fraquezas, 
exige fidelidade e coerência, neste 
mundo dominado pela incredulida-
de, pelos extremos de indignidade 
a que chegaram muitos governan-
tes e pela falta de confiança nos 
“príncipes da irresponsabilidade 
clientelar” que nos iludem com a 
propaganda da praxe, de modo a 
não pensarmos a vida que privile-
gie as pessoas em detrimento das 
negociatas político-partidárias. A 
responsabilidade ética pertence-
nos a todos. 

1.1 - Papa Francisco remete para 
a nossa liberdade a responsabili-
dade dos nossos gestos e das nos-
sas escolhas de vida que fazemos 
cada dia. A omissão é um grande 
pecado contra os pobres e tem um 
nome: Indiferença. Menosprezo… 

2 - Quem manda no Eurogrupo? 
Quem comanda a trajectória da 
U.E? As reformas em curso na zona 
euro podem ser uma DISGA*. Uma 
DISGA permeável aos grandes in-
teresses, envolvida em situações 
pouco claras. Uma DISGA aprova-
da numa montagem, que nos mer-
gulha de cabeça no trágico. Chega 
de funambulistas, burlescos, al-
drabões e de hipocrisia nesta alo-
pecia universal do não sabia…não 
vi…não desconfiei e por aí fora. 
Mas são ágeis e esmagadores, 
quando é para “sac a nager” nos 
impostos. 

2.1 Caro leitor é preciso ler e reler, 
para ficar com uma ideia da dimen-
são da corrupção. Quem são os 
“reles vigaristas” que subvertem a 
realidade? “Eles” só querem “moe-
das”, não querem notas… de res-
peito. Quando se dá oportunidade 
ao caos e aos subterfúgios, o único 
esforço a que assistimos é ao sa-

cudir a água do capote. Não adian-
ta alertar para a falta de informação 
enquanto Estado fiscalizador e re-
gulador das instituições, em prol 
de serviço à comunidade…direito à 
verdade, à transparência, à digni-
dade… Os critérios mecenáticos, 
geradores de benefício e impuni-
dade fiscal, é superior aos siste-
mas políticos representativos e à 
administração pública.

3 – Os japoneses têm um ditado 
curioso: Perguntar pode envergo-
nhar-nos durante um momento, 
mas ficar calado, num silêncio ig-
norante, é uma vida inteira de ver-
gonha.

4 – Ganha cada vez contornos 
mais sombrios a diplomacia pouco 
clara. Prevalece a manipulação, 
truques e mentiras. Promove-se a 

censura que mistura no mesmo 
saco a “sac a nager” e a corrupção. 
Tudo em prol do egoísmo das gran-
des elites/$$$. O descrédito é tão 
grande, que tudo está a caminhar 
para bolsas de pobreza, desem-
prego, exploração, mal-estar e 
para o fim da democracia. É este, 
o admirável mundo em que vive-
mos.

5 – Plano de Investimentos Ferro-
viários 2016 - 2020 no valor de 2,7 
mil milhões de euros - não faz qual-
quer referência à Linha do Vale do 
Vouga, i.e. não está previsto qual-
quer tipo de investimento nesta 
via. Quando se sabe, desde o en-
terramento da linha, da sua moder-
nização e reabilitação, com o ob-
jectivo de a ligar à linha do Norte, 
em Silvalde-Espinho. Assim pode-
mos concluir que as populações de 
Oliveira de Azeméis, S.J. Madeira, 
V. Feira, encontram-se privadas de 
uma eficaz ligação à Cidade Invicta 
e à Rainha da Costa Verde. 

6 – Semáforos no cruzamento rua 
20/41. Torno a repetir. Já foram 
aprovados em Assembleia Munici-
pal Espinho por duas vezes. Pri-
meiro por proposta do PCP, no 
mandato seguinte por proposta do 
CDS. Já lá vão quase duas déca-
das. Qual a diferença entre o cru-
zamento da rua 20/37 e 20/41. No 
início do mês mais um grave aci-
dente, quando houver mortes e fe-
ridos, as lamentações do costu-
me…

7 – Feliz Natal – Com partilha e 
convívio da família, reforçando as 
tradições familiares. Aos avós que 
não se esqueçam do “Trenó” e dis-
tribuam com muita luz interior a 
felicidade aos netinhos. SG

*Consulte Dicionário Houaiss Língua Por-

tuguesa. Tomo VII, página 3029.

Simplício Guimaraes
Professor
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Esta é a ultima edição 

do ano 2017 do Maré 

Viva. 

Voltamos para as 

bancas no próximo dia 

4 de janeiro de 2018. 

Até já!
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Os anunciantes desta página desejam a todos os seus clientes um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo


